

LE RÉVEIL DU POPULAIRE

184, rue de Paris, Lille. — Téléphone: 471.58, 471.57, 471.56

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e)

A nos Lecteurs

Au seuil de l'année qui commence nous présentons à nos Lecteurs et à nos Clients nos meilleurs Vœux pour 1943.

Nous formons particulièrement le souhait qu'intervienne le plus rapidement possible une fin heureuse des tourments qui affectent en ce moment tous les foyers.

LES SUCCÈS DES U-BOOTS DANS L'ATLANTIQUE

Dix-neuf nouveaux cargos ont été coulés par les sous-marins allemands

Leur jauge totale s'élevait à 100.300 tonnes



L'équipage d'un mouilleur de mines procède au dernier examen des engins destinés à un barrage. (Photo Sado)

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique :

Des sous-marins allemands ont continué la poursuite acharnée des débris du convoi mis en déroute au large des Açores, coulant quatre nouveaux cargos d'une jauge globale de 21.000 tonnes. Les pertes sur les barques ont été considérables dans ce convoi, à savoir : 13 navires, totalisant 155.000 tonnes.

En outre, nos sous-marins ont coulé dans l'Atlantique-Nord et Sud quinze cargos représentant 75.000 tonnes.

L'arme sous-marine allemande s'est donc envoyée par le fond, en dehors des succès remportés hier, 19 cargos ennemis d'un tonnage de 100.300 tonnes.

« Quatre années de guerre n'ont pu ébranler le front intérieur de l'Allemagne »

UN ARTICLE DU D^r GOEBBELS

Berlin, 30. — Dans un article publié par l'hebdomadaire « Das Reich », le Dr Goebbels faisant le point de la situation au seuil de l'année nouvelle, constate que, dans ses grandes lignes, l'Allemagne a réussi à conquérir victorieusement, sans avoir recouru à toutes ses réserves, l'objectif qui, à certain moment se dressait devant le haut commandement allemand.

« Nous basant sur les succès militaires que nous avons remportés, nous occupons en tout cas, parmi les grandes puissances, une situation dont il est à peine possible de diminuer qu'elle puisse être plus stable et quelle puisse forcer le plus grand respect. Même en faisant la critique la plus sévère de notre conduite générale de la guerre, nous pouvons déclarer que celle-ci nous donne toutes garanties voulues. Si même nous faisons la part des diverses alternatives par lesquelles passe souvent le hasard des batailles au cours d'une lutte si gigantesque, nous pouvons envisager avec calme et confiance le développement du conflit.

Nous gardons le culte de l'héroïsme et du travail

« Lorsque nos adversaires ont mis en bonne partie sur les reperçussions morales que cette guerre pourrait avoir sur le peuple allemand, ils ont été trépidement démentis.

« Jamais au cours de ce conflit, aucun symptôme qu'on pourrait interpréter comme un indice fâcheux de faiblesse intérieure ne s'est manifesté dans le pays. Tout ce que nos ennemis radotent : ce propos n'est que mensonge car ils prennent leurs désirs pour des réalités.

« Sans beaucoup d'ostentation, sans que nous en fassions matière à des déclarations pathétiques, nous gardons chez nous le culte noble de l'héroïsme du travail. Le peuple a répondu à chaque demande du Führer et bien souvent il a donné plus que ce qu'on exigeait de lui. »

Un an de guerre en U. R. S. S.

LES SOVIETS ONT PERDU un million de prisonniers

10.000 chars et 10.000 canons ont été capturés ou détruits

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique :

Dans le régime du Terek, de fortes attaques ennemies appuyées par des chars d'assaut ont échoué. Muit tanks ont été détruits.

A STALINGRAD, au sud du front du Don, les Soviétiques ont poursuivi leurs attaques, subissant des pertes sensibles et perdant six chars. Au cours d'une série de contre-attaques couronnées de succès, nous avons capturé de nombreuses armes lourdes et légères et fait des prisonniers.

Les bombardements des escadrilles italiennes, allemandes, roumaines et hongroises ont infligé aux Soviétiques de lourdes pertes en hommes, en chars et en armes lourdes. Des troupes hongroises ont détruit au cours d'une série de coups de main un grand nombre de factins ennemis avec leur garnison.

Dans le secteur central, les attaques ennemies isolées ont été repoussées. Des troupes de choc allemandes, pénétrant dans les positions ennemies, ont anéanti de nombreuses positions de combat. Au sud-est du front du Don, de nouvelles attaques bolcheviques appuyées par des chars d'assaut, de l'artillerie et des avions de combat ont échoué. Treize tanks ennemis ont été détruits.

Sur le Votsev et devant LENINGRAD, des troupes de choc allemandes et espagnoles ont détruit de nombreux trépans. Des avions de combat et des chasseurs allemands, attaquant en ras-mottes, ont dispersé des colonnes de transport bolcheviques.

Au large de l'île de Kalé, et dans l'Océan Glacé Arctique, des avions de combat ont causé un drame de mines ennemi. Au cours de la nuit, des formations de bombardiers et de Stukas allemands ont bombardé la garnison de MURMANSK et la gare de KANDALAKCHA, y provoquant de violentes incendies.

Dans la soirée du 29, des avions britanniques ont lancé en territoire allemand, dans l'ouest, quelques bombes explosives qui n'occasionneront que des dégâts minimes.

Des avions de combat légers ont coulé dans la Manche un patrouilleur ennemi et bombardé de jour des objectifs de guerre dans un port de l'Angleterre méridionale. Deux avions ennemis ont été abattus au cours de cette opération.

Berlin, 30. — Au cours de la conférence de presse de la Wilhelmstrasse, une personnalité qualifiée a dressé le premier bilan des opérations militaires menées par le Reich depuis le début de 1942.

« Nous considérons à souligné les pertes considérables en hommes et en matériel subies par les Soviétiques pendant cette période. Il a précisé que, tandis que la Wehrmacht avait atteint tous ses objectifs, notamment le bassin du Donetz, la destruction du bassin industriel de Stalingrad, la neutralisation de la production de la production pétrolière du Caucase, les Russes n'ont pu entamer la ligne générale sur laquelle leurs adversaires ont organisé une résistance que l'on peut qualifier de « défense offensive » tant elle a coûté de pertes à l'ennemi : un million de prisonniers, plus de 10.000 chars détruits et plus de 10.000 pièces d'artillerie mises hors de combat.

58 avions soviétiques abattus

Berlin, 30. — Le D.N.B. apprend que les Soviétiques ont perdu, au cours de la journée du 29 décembre, 58 avions dont 37 furent abattus en combats aériens et 1 par la D.C.A.

LE PACTE ANGLO-SOVIÉTIQUE

L'EUROPE livrée par Londres aux Soviétiques

Stockholm, 30. — Le « Folkets Dagblad » publie les détails suivants sur les clauses secrètes du pacte anglo-soviétique signé le 26 mai 1942. Celui-ci prévoit un contrôle militaire et politique soviétique sur la Finlande, l'Allemagne, la Roumanie et la Bulgarie. En vertu de l'article 3 du protocole, de vastes régions limitrophes de l'Union Soviétique, parmi lesquelles la Finlande, certaines parties de la Scandinavie, la Tchécoslovaquie, la Roumanie et la Bulgarie deviendraient des sphères d'influence soviétiques. En outre l'U.R.S.S. serait autorisée à acquiescer des bases et à entretenir des garnisons dans certains pays non spécifiés. Le protocole accorde au garantirait le passage libre de la mer Baltique dans la mer du Nord et de la mer Noire dans la Méditerranée.

Le « Folkets Dagblad » constate et ce sujet que le terreux qu'exerceraient les Bolchevistes dans les pays intéressés en cas de réalisation de ce protocole, dépasserait en ampleur toutes les cruautés commises dans l'Union Soviétique même.

L'« EUROPEISATION » de l'économie française

Le chef d'administration militaire Dr. Michel, a eu un entretien avec le rédacteur de la « Pariser Zeitung » concernant l'européisation de l'économie française. On a discuté notamment sur des détails quant à la modernisation de l'industrie française, de changements nécessaires dans l'agriculture sur un échange de transport et de la valeur et de la stabilité du franc.



CEYLAN (soudain son indépendance complète) : voici un paysage typique de cette île. (Photo Siphon)

Arrivée à Compiègne d'un convoi de prisonniers libérés

Compiègne, 30. — Un convoi de 150 prisonniers libérés est arrivé, ce soir, en gare de Compiègne. Ils ont été reçus par M. Hebert, représentant M. Scapini, qui leur a souhaité la bienvenue.

« Toute notre civilisation dépend de l'issue de cette guerre »

Une allocution radiodiffusée de M. John AMERY, fils du Ministre britannique des Colonies

M. John Amery, fils du ministre britannique des Indes, a prononcé au micro de « Radio-Paris » l'allocution suivante :

« Français, Ayant longtemps séjourné dans votre pays hospitalier, je m'adresse à vous, parce que des gens ignobles, chaque jour, appellent notre ancienne camaraderie d'armes et toutes les amitiés que nous avons pu avoir depuis cinquante ans, assésent de vous conduire à des actes non seulement imbeciles, mais qui ne servent ni nos intérêts ni les nôtres. Je voudrais que vous sachiez bien que ce sont ces gens qui osent parler au nom de l'Angleterre. Je crois ne pas avoir besoin d'insister sur de Gaulle, la Taboulet et tous les Lévy qui se disent la France Libre, ce rattachement d'ambitieux, d'aventuriers, vendus à l'or juif, qui naviguent et s'entendent à travers le brouillard londonien ; autant de maies étrangères en plus pour le peuple, autant de monnaies matières, de pions dont les tractations ont les combinaisons de la haute finance. Et puis, ces hommes qui ont consenti au massacre de leurs propres compatriotes dans les quatre coins du globe ne peuvent avoir une cause dans un pays où le peuple, malgré tout, reste ami du fair play. »

La mainmise des Juifs

Le tragique, et cela il faut que vous le sachiez est que nous en sommes ou vous étiez en 1939. Notre presse, nos agences d'information, notre radiodiffusion, nos émissions sont sous le contrôle absolu des Juifs. — lord-maire de Londres est juif, le Gouvernement est inféodé aux grands trusts de Washington. L'ambassade des Soviétiques est composée de Juifs. — (Lire la suite en deuxième page)

LE BUDGET DE LA FRANCE 1943

Dépenses diminuées de 9 milliards et demi Recettes augmentées de 12 milliards

Différentes mesures ont été prises pour aménager notre système fiscal

M. Pierre Cathala, ministre des Finances, a fait la déclaration suivante, qui a été radiodiffusée mercredi soir :

Le département de la Seine et la ville de Paris, on le sait, viennent d'arrêter définitivement le chiffre de leur budget. Le gouvernement va à son tour publier le 1^{er} janvier, au J.O., la loi de Finances qui arrête les prévisions de recettes et de dépenses pour l'année 1943.

La France, en réalité, avait dans ses écritures deux budgets : le budget ordinaire, qui permet le fonctionnement des services normaux de l'administration courante, et le budget extraordinaire, qui, après avoir groupé les dépenses exceptionnelles de guerre et d'armement, comportait à l'heure actuelle la liquidation des marchés de guerre et le programme de travaux élabores depuis l'armistice, notamment pour la lutte contre le chômage.

Le budget ordinaire s'était élevé pour l'année 1942 à 106 milliards et demi, et le budget extraordinaire à 33 milliards.

Les dépenses de l'Etat français pendant l'année qui s'achève s'élevaient à une somme globale de 138 milliards et demi.

La loi qui va être promulguée incorpore le budget extraordinaire au budget général de la France. L'ensemble des crédits s'élevait pour 1943 à 129 milliards. D'une année à l'autre, la réduction sera de 9 milliards et demi. C'est un résultat qu'il faut enregistrer avec satisfaction, car au cours même de l'exercice 1942, le gouvernement n'a dû cesser de faire effort pour améliorer la situation de tous ceux qui sont particulièrement atteints par les difficultés économiques. Ce fut



M. Pierre CATHALA (11^e Archives)

Or, elle le sera sans aucun doute, si elle dédaigne de répondre à l'invitation qui lui est faite. Elle doit saisir l'occasion qui lui est offerte d'effacer les conséquences de la défaite. Il est à espérer que les Français arriveront un jour à comprendre ce que nous avons fait et qu'ils feront, alors, tout leur devoir en 1943 et à ce sujet plein de promesses, car il semble que le gouvernement, lui, ait compris et qu'il est décidé à agir en conséquence.

Roger LACQUEMARE.

AU SEUIL DE L'ANNÉE NOUVELLE

Les puissances de l'Axe et leurs Alliés envisagent l'avenir avec confiance

« IL S'AGIT POUR LA FRANCE DE FAIRE PREUVE D'UNE COLLABORATION POSITIVE DANS LE DOMAINE ÉCONOMIQUE ET SPIRITUEL »

Berlin, 30. — Du correspondant diplomatique de l'agence D. N. B. : Au seuil de l'année nouvelle, la situation politique est caractérisée par un resserrement des liens unissant les puissances européennes engagées avec leurs alliés sur le front de l'Est, par le renforcement du continent de pair avec la neutralisation de certains périls et par le maintien de la neutralité de quelques pays, neutralité qui semblait menacée à certain moment.

« En examinant la situation politique telle qu'elle se présente en cette fin d'année, l'attitude de la menace latente qui se manifeste en France, méritée de l'avis de la Wilhelmstrasse, une attention particulière est accordée à l'Europe, dernière possibilité de prendre pied sur le continent. Désormais, il s'agit pour la France de faire preuve d'une collaboration positive dans le domaine économique et spirituel. Elle se trouve placée devant l'alternative de s'intégrer dans l'Europe ou disparaître de la scène. L'histoire d'un peuple n'est pas forgée par des traités mais bien par la volonté tenace de ses éléments les plus sains. »

Les milieux politiques allemands rendent un hommage spécial à la Finlande et aux pays du Sud-Est pour leur participation à la lutte menée en vue de leur affranchissement de la domination politique et économique anglo-saxonne et de l'annexionnement définitif du bolchevisme. Parallèlement, ils suivent avec admiration la lutte que mène le monde arabe et les Indes pour leur liberté.

(Lire la suite en deuxième page)

MORT DE SIR HENDERSON, ancien ambassadeur britannique à Berlin

Lisbonne, 30. — On apprend de Londres que Sir Neville Henderson, qui était ambassadeur de Grande-Bretagne à Berlin lorsque la guerre fut déclarée, est mort, ce soir, à son domicile de West-End.

(Lire la suite en deuxième page)

Les troupes de l'Axe ont réduit à néant l'exécution des plans anglo-saxons en Afrique du Nord

Un attentat contre Noguès avait été préparé avant celui qui coûta la vie à Darlan

Quartier Général du Führer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées communique :

En Afrique du Nord, des Stukas allemands ont attaqué avec succès des colonies ennemies en marche.

En Tunisie, on ne signale que des combats locaux. L'aviation allemande, attaquant en piqué et en ras-mottes, a infligé à l'adversaire des pertes élevées en matériel roulant et en armes de toutes espèces.

Berlin, 31. — Le ministre de la guerre britannique a déclaré mercredi dans un rapport que l'ennemi a été surpris avant qu'il n'ait pu s'y installer. C'est pourquoi les troupes avancées de la première armée ont progressé

LE TIRAGE DES PRIMES DE LA LOTERIE NATIONALE

Paris, 30. — Cet après-midi a eu lieu au Palais Rochecour, boulevard Rochecour, la 3^e distribution des primes de la Loterie Nationale, réservée aux billets et dixièmes de billets de la 2^e tranche. Cette distribution qui intéressera sans aucun doute un très grand nombre de porteurs de billets de la Loterie Nationale, donne le résultat suivant :

Tous les numéros se terminant par 333 gagnent, 400 frs dans la série A.

UN MINISTRE ANGLAIS POUR L'AFRIQUE DU NORD

Paris, 31. — Un remaniement ministériel du cabinet britannique a eu lieu hier soir et M. Mac Myren, devient ministre pour l'Afrique du Nord.

(Lire la suite en deuxième page)